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Aos vinte dias do mês de agosto de 2015 (dois mil e quinze), a partir das 5 

9h00min, no auditório da Agência Reguladora de Serviços de Saneamento 6 

Básico do Município do Natal (ARSBAN), situado à Rua Dr. Poty Nóbrega, nº 7 

344, Lagoa Nova, nesta cidade, sob a presidência da senhora MARIA 8 

BERNARDETE CORDEIRO DE SOUSA, vice-presidente do colegiado, tendo a 9 

presidente, MARIA VÍRGINIA FERREIRA LOPES justificado antecipadamente sua 10 

ausência no início da reunião, em função de compromisso assumido. Presentes à 11 

reunião os conselheiros: VALTER JOSÉ FERNANDES JÚNIOR, titular da UFRN; 12 

JOSÉ YVAN PEREIRA LEITE, Titular do IFRN; JERÔNIMO PEREIRA DOS 13 

SANTOS, suplente do IFRN; BARTIRA PARAGUAÇU FALCÃO DANTAS ROCHA, 14 

titular da UERN; FRANCISCO WENDELL BEZERRA LOPES, Titular da UnP; 15 

GUMERCINDO FERNANDES DE AMORIM FILHO, titular da Funpec; ANDREA 16 

MARA PEREIRA DA SILVA, suplente da Funpec; LAUMIR ALMEIDA BARRETO, 17 

suplente da Fecomércio; MANOEL LUCAS FILHO, titular da Fapern; TONY 18 

ROBSON DA SILVA, suplente da Fapern; DJALMA BARBOSA DA CUNHA 19 

JÚNIOR, titular da Fapern; MARIA BERNARDETE CORDEIRO DE SOUSA, titular 20 

da SBPC; LÍVIA MARIA MARTINS DA SILVA titular da PMN e IRANI SANTOS, 21 

secretária executiva do COMCIT. A reunião teve como pauta: Leitura e aprovação da 22 

Ata; posse dos conselheiros FAPERN, FUNPEC, CMN; apresentação da 23 

programação visita Prof. Álvaro de Oliveira a Natal; Discussão e encaminhamento 24 

do Plano Municipal de CTI. A Sra. MARIA BERNARDETE CORDEIRO DE SOUSA 25 

abriu os trabalhos do dia agradecendo a presença de todos e sugerindo inversão de 26 

pauta, tendo em vista a necessidade da presença da presidente, que ainda não 27 

havia chegado ao recinto para efetivação da posse dos conselheiros, sugestão 28 

acatada pela maioria do colegiado. Em seguida, solicitou a Secretária Executiva que 29 

fizesse apresentação da programação da visita a Natal, do Prof. Álvaro de Oliveira. A 30 

Sra. IRANI SANTOS, explicou que a vinda do Professor foi motivada em função de 31 

uma apresentação conjunta realizada por representantes da prefeitura municipal de 32 

Natal e Universidade Federal do Rio Grande do Norte, durante a edição da Campus 33 

Party, ocorrida em Recife, no mês de julho, quando Natal aderiu a Rede Brasileira de 34 

Cidades Inteligentes e Humanas. Na oportunidade, o Dr. Álvaro de Oliveira solicitou 35 



visita ao ecossistema de inovação de Natal e Região Metropolitana, tendo em vista a 36 

temática proposta sobre cidades inteligentes, ter sido contextualizada, no âmbito do 37 

que se pretende “o modelo europeu” para o desenvolvimento de projetos sobre 38 

cidades inteligentes e humanas, apontando as competências científicas e 39 

tecnológicas da academia em sintonia com a prefeitura.  A  data da programação 40 

estava prevista para os dias 28, 29 e 30 de setembro, contemplando  visitas técnicas 41 

a ambientes de inovação da UFRN, Instituto Metrópole Digital, Instituto Internacional 42 

de Neurociências, reuniões com o COMCIT e Núcleo de Apoio à Gestão da 43 

Inovação, Reuniões com prefeitos da Região Metropolitana de Natal e assinatura de 44 

Acordo de Cooperação Técnica entre PMN e UFRN para desenvolvimento de um 45 

programa de Cidades Inteligentes e Humanas. O Sr. LAUMIR ALMEIDA BARRETO 46 

sugeriu que a proposta fosse encaminhada para todos os conselheiros, com release 47 

para divulgação pelas entidades do Conselho e mídia local. A Sra. ANDREA MARA 48 

PEREIRA DA SILVA sugeriu que fosse inserida, nas visitas técnicas, o Laboratório 49 

de Arquitetura e Urbanismo da UFRN, tendo em vista os projetos de “arquitetura 50 

inteligente” desenvolvidos. FRANCISCO WENDELL BEZERRA LOPES e JOSÉ 51 

YVAN PEREIRA LEITE questionaram sobre a falta de outras entidades como UnP e 52 

IFRN na programação das visitas. A secretária executiva explicou que nesse 53 

primeiro momento não tinha como contemplar outras entidades, em virtude do tempo 54 

e disponibilidade, mas que ficaria programada para outra oportunidade. Com a 55 

chegada da Presidente do conselho, o Sr. FRANCISCO EDUARDO DA COSTA 56 

JÚNIOR, chefe da assessoria técnica da Secretaria Municipal de administração, fez 57 

leitura de Ata de posse dos Senhores: MANOEL LUCAS FILHO, titular da Fapern; 58 

TONY ROBSON DA SILVA, suplente da Fapern; GUMERCINDO FERNANDES DE 59 

AMORIM FILHO, titular da Funpec e ANDREA MARA PEREIRA DA SILVA, 60 

suplente da Funpec. Na sequência, a Sra. MARIA VÍRGINIA FERREIRA LOPES 61 

agradeceu e deu boas vindas aos novos conselheiros, para exercer mandato 62 

complementar do biênio 2013/2015.  A presidente, pediu desculpas e justificou a 63 

necessidade de ausentar-se da reunião, em função de compromissos de urgência 64 

junto ao prefeito municipal. Sendo assim, a Sra. MARIA BERNARDETE CORDEIRO 65 

DE SOUSA deu continuidade aos trabalhos fazendo referência as discussões 66 

relacionadas ao Plano Municipal de CTI, no contexto da RMN, desenvolvidas no 67 

colegiado desde o ano de 2014 e a necessidade de retomar para encaminhamentos, 68 

solicitou, então, que a secretária executiva apresentasse proposta. A Sra. IRANI 69 



SANTOS apresentou proposta baseada e adaptada às discussões e termos de 70 

referência minutado pelo Sr. JONALDO CARRILHO.  A adaptação levou em 71 

consideração o enquadramento ao eixo do Plano Plurianual- Desenvolvimento 72 

Econômico Sustentável: Ciência, Tecnologia e Inovação, utilizando como Pilar 73 

Estratégico a temática “Cidade Inteligente e Humana”, justificada pela proposição 74 

em pauta e contemplada no Termo de cooperação a ser assinado. Nesse sentido, 75 

disse que o processo de elaboração da proposta utilizará como referencial de 76 

trabalho o processo de planejamento participativo, valorizando a participação pública 77 

e privada de forma a fortalecer e intensificar laços entre os atores do sistema e gerar 78 

compromissos coletivos de longo prazo. A estruturação do Plano será  realizado com 79 

base no Relatório Final do CGEE do Plano Nordeste de CTI. Quanto à supervisão 80 

estará a cargo de um Grupo Gestor (GG) composta pela Equipe Técnica da 81 

SEMPLA e duas Comissões formadas no âmbito do COMCIT, considerando as 82 

seguintes áreas: i) Tecnologia da Informação e Comunicação (TIC); ii) Saúde 83 

(Neurologia e Telessaude); iii) Energias Renováveis; iv) Aeronáutica. Por fim, existe 84 

a necessidade de publicação das comissões no Diário Oficial do município, mas isso 85 

só pode ser feito quando houver reestruturação da composição do Conselho, tão 86 

logo ocorra, haverá ratificação ou substituição dos nomes, e a SEMPLA 87 

providenciará publicação. Nada  mais havendo a tratar, a vice-presidente MARIA 88 

BERNARDETE CORDEIRO DE SOUSA, solicitou que, eu, IRANI SANTOS, 89 

lavrasse Ata, que, achada conforme, seguirá assinada mim, por ela, e por todos os 90 

presentes. 91 

 92 
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